
2010年10月29日，美的集团在最新落

成的总部大楼前隆重举行盛大典礼。美的

集团董事长何享健宣布，今年前10个月，美

的集团已实现销售收入1000亿元。未来五

年，美的将“再造一个美的”，至2015年，实

现年销售收入 2000 亿元，力争进入世界

500强。

从百亿到千亿仅用十年

新总部大楼位于美的创业之地——顺

德北滘，主楼高128米，地面共31层。“新总

部大楼将作为美的面向全球业务发展的战

略决策中心和经营管理中心。”美的集团副

总裁黄晓明介绍。10年间，美的销售收入

增长了10倍，实现跨越式增长。美的1980

年进入家电业，到1990年时，销售收入首次

突破1亿元大关；到2000年，销售收入达到

100 亿元；今年 10 月，又跨越 1000 亿元大

关。如今，在2010年中国最有价值品牌排

行榜上，美的品牌价值以497.86亿元位列

全国第6名。

今年出口额50亿

何享健表示，未来美的国际化战略将

全面提速。就在10月 11日，美的宣布收购

埃及Miraco公司股权项目完成，使得美的

的海外生产基地延伸至越南、埃及、白俄罗

斯等地，同时还规划在印度、巴西等国设立

生产基地。

截至目前，美的集团已拥有美的电器、

威灵控股（香港）、小天鹅3家上市公司，14

个国内生产基地，全球员工15万人；拥有完

整的冰洗空、厨卫、小家电等产业链群。同

时，已完成全球产业布局，并与美国开利、

伊莱克斯、GE等国际知名家电企业达成合

资和合作，过去5年里海外业务年均增长近

30%，预计今年集团整体出口超过50亿美

元。

方洪波：美的不惧人民币升值

昨日，美的电器董事长方洪波接受了

笔者采访。

笔者：目前，中国家电原材料以及人工

成本均在上涨，时下又面临人民币升值问

题，靠低成本起家的美的如何应对？

方洪波：过去30年，中国家电企业起家

靠的就是六个字：大规模、低成本。时下，

家电企业经营成本在逐渐升高，未来还会

有一批家电企业将面临淘汰。为此，美的

要做的就是将传统的“要素低成本增长模

式”转变为“要素资源高效率配置的低成本

模式”，简言之，就是利用我们的规模优势、

高效管理，以及结构调整来达到目标。

笔者：美的未来5年年销售收入要达到

2000亿元，增长的动力与市场空间何在？

方洪波：来自两个方面：一是国内需

求。2015年中国人口将达到15亿，城镇人

口将首次超越农村，家庭数量突破5亿户，

每个家庭按购买一个200元的小家电计算，

就有 1000 亿元的市场，这还不包括冰洗

空。二是海外新兴国家市场。在印度和巴

西等新兴国家，家电市场增长率目前在

50%，他们人口众多，且地域辐射力强，海外

市场将成为美的2000亿元目标完成的重要

一环。 （王川）

未来五年美的“再造一个美的”

近日，太平洋建设集团创始人严介和

在个人微博中指出，“凡是没有做过减法

的企业都是不成熟的企业，我们被动地做

减法就惨了，往往终生残废，被动地做减

法变成主动地做减法，这个企业多从容，

多温馨啊！潮起潮落，生命永续，人生不

就像跳高一样吗?总有跳不过去的时候，

为什么不能审时度势见好就收呢，人与企

业都是一个‘度’的问题。”

严介和
会做减法的企业更从容
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财经
报告称广东地区十亿富豪全国最多已达213人

个税制度最终方案需论证

记者近日从全国人大财经委员会获

悉，由于目前我国个人所得税制度仍处于

改革过程，且在执行过程中也存在一些问

题，最终这项制度将采取何种方案尚需进

一步调研论证。

崔清新 邹声文

今年外贸顺差降至1800亿美元

11月7日，商务部副部长钟山介绍，今

年我国贸易顺差还将继续下降，大概在

1800亿美元左右。与此同时，对外贸易额

相比去年大幅度增长，从2.2万亿美元上升

至2.8万亿美元。 熊欣

60家大房企3成负债率超70%

银监会最近亲自选择了60家大型房

地产企业集团进行分析，发现了大型房企

多头授信、内部关联结构复杂、负债率过

高和贷款集中到期等诸多风险点。

知情人士透露，在前述调研的60家大

型房企集团中，有18家平均资产负债率超

过70%；60家大型房企集团共有4266个成

员企业，其中有64个成员企业的资产负债

率已经超过90%。

10月CPI破4已成市场共识

按照常规，国家统计局将于11月11日

公布10月居民消费价格指数(CPI)和工业

品出厂价格指数(PPI)。多位经济学家预

计，10月中国CPI将超过4.0%，较9月至少

上升0.4个百分点。

银行卡IC化时间表出台

中国银联总裁许罗德近日透露，磁条

卡与IC卡的迁移对接时间表已经出台，在

2015年前，中国将不再发行磁条卡，而全

部改为IC卡。银联计划，到明年底前，230

万个受理商户的设备将全部改造成能够

使用IC卡。

10月全省财政收入完成164.78亿元

昨日，记者从省财政厅获悉，10月份，

全省财政收入完成164.78亿元，同比增长

23.28％。其中：税收收入完成148.17亿元，

增长21.16%，非税收入完成16.61亿元，增长

46%。 韩晓峰记者 沈娟娟

合肥首推“公共资源交易市场”

昨日，记者从合肥招投标中心了解

到，十二五期间，合肥招投标将倾力打造

公共资源交易市场，到十二五末，年交易

额力争实现1500亿元。

此外，十二五期间，合肥招投标中心

还将着力打造全流程信息化，十二五第一

年就有望实现信息化全覆盖。以后在合

肥公共资源交易市场办事，所有流程、所

有环节将实现网络化操作。 记者 宛月琴

农高会皖企拿下大奖

记者近日从“中国农业奥林匹克盛

会”中国杨凌农业高新科技成果博览会上

了解到，由省科技厅推荐代表安徽省的安

徽天马红豆杉科技有限公司拿下中国农

业科技创新创业大赛“后稷特别奖”（最高

奖项），其获奖产品为红豆杉药用化妆

品。据了解，红豆杉的提取物紫杉醇具有

独特的抗癌机理，目前其提取物制成的生

物制剂无论是在应用还是在开发上，美国

形成了专利的垄断。2009年，安徽天马在

中国中医中药的理论基础上，终于研制成

外用皮肤吸收的药用化妆品，填补了国际

上红豆杉提取物制品通过皮肤吸收和日

用品方面的空白。 李明 记者 沈艳
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EO行踪CC 入境热钱 筑池何处？
股市或成为首选地

央行行长周小川近日就监管入境“热

钱”所作的“池子”比喻引发了市场“筑池

何处”的激辩。周小川表示，针对入境“热

钱”，中国可采取总量对冲的措施。也就

是说，短期投机性资金如果流入，通过这

一措施把它放进“池子”里，而不会任之泛

滥到整个中国实体经济中去。等它需撤

退时，将其从“池子”里放出，让它走。这

样可以在很大程度上减少资本异常流动

对中国经济的冲击。

“池子”的概念一经提出，立刻引发广

泛讨论。

有观点认为，相对于房地产和农产品

市场，目前将“热钱”圈在股市中“安全系

数”更高。可以让热钱留在香港，进入A

股市场，央行用货币政策等手段吸收对

冲，或加强监管。

有银行界人士则认为，“池子”或是一种

金融衍生产品，以对冲短期投机性资金。工

商银行投行部副处长史晨昱则对记者表示，

这个“池子”应该是能对冲短期投机性资金

的一种投资品。“中国加息后，套利资金流入

规模将更加庞大，我猜测，这种投资品更可

能是一种利率或汇率衍生产品。”

财经专家高志凯在接受央视采访时

表示，允许外部资金流入并投入到私募股

权基金发展的时候，可以设立一个所谓的

“池子”，确定是专款专用，流入的量和最

后退出的时间、方式以及兑款的方式等，

都可以事先有一个确定。 沈易安

记者昨日从相关渠道获悉，著名徽商

企业家、2010年福布斯中国富豪榜排名第

223位的江苏黄埔投资集团董事长陈光

标已明确表态将参选“2010十大徽商领

袖”，届时将来合肥参加徽商奥斯卡各项

主题活动。

据了解，作为首届徽商奥斯卡年度盛

典组委会，除了陈光标确定参选外，全国

50余家异地安徽商会以及安徽本土企业

家都纷纷表达了强烈的参与意向。

陈光标
参选徽商领袖

胡润研究院首次发布《2010胡润广东地区财富报告》，46岁的李锂以财富400亿元成为广东地区首富。广东地区千万富豪达145,000

人，其中亿万富豪8,200人，全国排名第二。十亿富豪达213人，居全国第一。平均财富47.5亿元，比百富榜平均财富高8亿多。
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